

Sugiero, pues, la lectura del libro "Ecosofía" que nos recuerda que formamos parte de una red de vida que nos rodea y alimenta de múltiples formas: la naturaleza, la biosfera. Como dice el prologuista Jordi Pigem, "si la célula sabe lo que hace, ¿qué nos impide ver que la Tierra sabe lo que hace". Y es que "si queremos seguir en este mundo, tenemos que aprender a hacer y ser de manera sostenible...no habrá verdadera sostenibilidad sin una transformación de la conciencia".

Rechercher

Login + Create my blog

Spinoza y Panikkar comparten la misma manera de ver el mundo: "Deus sive Natura" (Dios o la naturaleza). Por tanto el respeto que los creyentes y los ateos inteligentes sienten por Dios, como símbolo o realidad espiritual, es exactamente el mismo que muchos profesamos por la Naturaleza, su conservación y preservación ante las atrocidades que nuestro sistema de vida está cometiendo contra ella y sus cada vez más limitados recursos. La ecosofía es una "filosofía de la armonía o el equilibrio ecológicos".

De ahí esta recomendación final: nuestra búsqueda del equilibrio personal no tiene sentido sin encuadrarla dentro de una filosofía que nos enseñe a "escuchar la Tierra" como decía Panikkar. Sostenemos que existe una "psique del cosmos" (tou pantos psyché) como ya proclamaba Plotino desde la Grecia clásica y que en el renacimiento se llamará "anima mundi" y arrebatará a los románticos. Hasta llegar a nuestros descreídos días en los que triunfa un techno capitalismo que impulsa una nueva forma de explotar a las personas y al planeta. Panikkar cree que ese sistema depredador no llegará muy lejos. Si seguimos contaminando el aire, el agua, la tierra y causando el desequilibrio climático. La Tierra sobrevivirá y repondrá su equilibrio, pero el sistema - y quizá los humanos -no."En la lucha contra la Tierra el hombre perderá," dice Panikkar.

Jordi Pigem recuerda el mensaje que un pueblo indígena de Canadá –posiblemente exterminado- envió a los orgullosos conquistadores: "Solo cuando hayáis talado el último árbol, contaminado el último río y extinguido el último pez, os daréis cuenta de que el dinero no se puede comer". Nuestra civilización podría ser como el rey Midas de la mitología griega que, gracias al dios Dionisios, adquirió el poder de convertir en oro cualquier cosa que tocara. Cuando Midas se dio cuenta que moriría de hambre y de sed y en absoluta soledad, ya que todo se transformaba en oro a su alrededor, rogó al dios que le librara de ese don. ¿Será tan sabio el sistema capitalista neoliberal? ¿O esperará a convertir en fuente de ganancias todo lo que en la Tierra nos permite vivir, hasta que sólo queden los fajos de billetes de banco, oro, piedras preciosas, yates lujosos y palacios vacíos?

FICHA

ECOSOFÍA.-Raimon Panikkar. Ed. Jordi Pigem.- Fragmenta Editorial.93 págs

Compartir este post

Save Repost0 

Published by Diariodemimochila.over-blog.es//charlus03 - en ciencia filosofía política psicología

Comentarios

Añade un comentario